

令和7年9月1日

生津小学校保護者 様

瑞穂市立生津小学校
校長 石野 陽子

令和7年度前期 「教育活動アンケート」のまとめ

秋涼の候、保護者の皆様にはますますご健勝のこととお喜び申し上げます。平素は、本校の教育活動にご理解とご協力をいただき、ありがとうございます。

7月のお忙しい中、前期の教育活動アンケートにご協力いただき、ありがとうございました。皆様からの温かいご意見や励ましのお言葉を多くいただきました。一方で、改善点や検討しなければならぬご意見等もいただきましたので、今後の学校運営の参考とさせていただきます。

記

質 問	A	B	A+B	C	D	E	昨年度比
1 なまづっこ宣言「人をうれしい気持ちにさせる行動をする。人をつらい気持ちにさせることはゆるさない。」を核にして、誰もが大切にされる学校づくりをしている。	31.6%	58.0%	89.6%	3.8%	0.5%	6.1%	2.3%
2 子どもは、授業が分かりやすいと言っている。	32.9%	52.1%	85.0%	6.1%	1.9%	7.0%	-1.7%
3 子どもは、目標や見通しをもって計画的に家庭学習に取り組んでいる。	19.7%	46.5%	66.2%	22.5%	9.9%	1.4%	-6.3%
4 子どもは、学校や地域のルールやマナーを守って生活している。	44.6%	48.8%	93.4%	5.6%	0.0%	0.9%	2.7%
5 子どもは、進んであいさつするなど礼節を意識して生活している。	30.0%	52.6%	82.6%	13.1%	3.8%	0.5%	1.7%
6 子どもは、地域・家庭・学校での自分の役割を進んで果たそうとしている。	31.8%	53.6%	85.3%	10.9%	0.9%	2.8%	1.5%
7 子どもは、自らの考えをはっきりもち、相手に話すことができる。	24.4%	51.6%	76.1%	19.7%	2.8%	1.4%	-3.3%
8 子どもは、将来の夢や目標をもち、努力している。	19.2%	39.9%	59.2%	23.5%	6.6%	10.8%	-2.6%
9 子どもは、仲間や地域のために積極的に活動に参加している。	22.5%	52.1%	74.6%	16.4%	5.6%	3.3%	1.0%
10 学校は、いじめや安全上のトラブルなど、問題が発生した時、適切に対応している。	34.3%	41.8%	76.1%	4.7%	0.5%	18.8%	-2.9%
11 学校は、授業公開、行事公開、学校・学学年便りより等で学校の様子を知らせている。	54.0%	41.8%	95.8%	3.3%	0.5%	0.5%	3.7%
12 家庭は、あいさつ、仕事（お手伝い）、早寝、早起き、朝ご飯などの基本的な生活習慣が身に付くようにと努めている。	45.8%	49.5%	95.3%	4.2%	0.5%	0.0%	1.2%
13 家庭では、生命を大切にする態度やいじめを絶対に許さない等、社会のルールやマナーを守り、共に心が育つように努めている。	55.0%	43.1%	98.1%	1.9%	0.0%	0.0%	1.9%
14 家庭では、パソコン、タブレット端末、スマートフォン、ゲーム機などの使い方の約束を決めて使用している。	31.1%	50.9%	82.1%	13.2%	4.7%	0.0%	1.2%

単位は%

◆ 授業や学級活動における教職員の指導や関わり方について

前期前半までに学校で起きた問題行動や、教職員の子どもへの指導の仕方についてご意見を複数いただきました。授業中の子どもへの言葉のかけ方や、発表等のあて方について改善案をいただいております。この件につきましては、夏休みに職員研修を行い、子どもたちの人権を尊重した言動について、日々心がける大切さを改めて確認しました。また、環境面につきましては、校内の盗聴器や小型カメラ等、不審な機器の設置状況がないかを点検し、安心して過ごすことができる環境づくりに尽力しています。

学校内の問題行動等について、学級の友だち関係や、心無い言動があることについてご意見をいただきました。学校では、「なまづっこ宣言」を仲間づくりのめあてとして、学級活動や、仲間との関わり方について指導をしています。特に、問題行動が発生した場合は、解決できるまでじっくりと聞き取りを行うとともに、関係した子どもたちが安心して学校生活を送ることができるよう指導を行っています。学校では、多くの子どもたちが同じ空間で生活するため、十分に自分たちの気持ちや考えを言葉で伝えることができない等の理由から、トラブルになることが多くあります。そのため、前期前半においても、指導の時間を要する事例が多くあり大変ご心配をおかけいたしました。

教師として、子どもたちの困り感や、心配事に真摯に向き合い、丁寧に指導をして参ります。また、昨今の教職員の不祥事に関わる記事等も含め、職員一同、今一度気を引き締めて職務にあたっておりますので、どうぞよろしくお願いいたします。

◆ 登下校時の見守り活動や児童への指導等について

通学路や横断歩道における見守り活動について、ご相談をいただきました。安全な登下校に関わっては、5/10（土）の各地区懇談会にてご検討いただき、対応を進めていただいているところです。また登校時の横断歩道等、危険個所の見守り活動につきましては、PTA校外生活委員会と連携をし、子どもたちが安全に登校できるように進めてまいります。

毎朝お世話になっている方々への挨拶等につきましては、感謝の気持ちを伝えるうえで、大切な礼節であると考えております。特に夏休み明けの委員会活動において、挨拶を重点に活動を計画しております。今後も教育活動の様々な場面で指導を行って参ります。

◆ 昨今の気温上昇に伴う学校対応について

本年度も熱中症指数が危険値に達する日が続き、ご家庭でも夏休み期間中の暑さ対策に苦慮されたことと思います。学校では、エアコンの適正使用や、玄関前ミストシャワー等の暑さ対策、定期的な熱中症指数の測定と運動等の実施判断を適宜行っております。いただいたご意見には、アイスリングや日傘等の使用についてご質問がありました。この件につきましては、6/20付けすぐにて、学校だより7月号を送付してありますのでご確認ください。また、アイスリング等を保管する冷蔵設備の設置についてご要望がありましたが、貴重なご意見として頂戴しておきたいと思っております。市へ要望する方向で進めて参ります。

◆ そのほかにも、次のような意見を伺いました。

■ ホームページの更新状況について

更新する回数についてご意見をいただきありがとうございます。生津小学校の教育活動や子どもたちの活動の様子をお伝えするために、学校のホームページを今後も活用していきたいと思っております。しかしながら掲載内容につきましては、個人情報の開示ができないご家庭や、著作権、肖像権等の制限があり、ホームページのような公のサイトに掲載が難しい場合が増えております。ご理解のほどよろしくお願いいたします。

■ PTAの活動に関わって

地区懇談会の進め方や、協議内容についてご意見をいただいております。このことにつきましては、PTA本部役員の方にお伝えしていきます。

■ 授業参観時の写真や動画の撮影について

貴重なご意見ありがとうございます。学校としましても、子どもたちの学習活動や意欲に支障が及ぶ行為については、お声掛けさせていただく場合もございます。また、教室等で撮影することで、個人情報を公に掲載したくないご家庭や、著作権、肖像権にふれる物が映り込むことがあります。十分ご理解したうえで対応していただきますようお願いいたします。

この他にも多くのご意見をいただきました。全職員で共通理解の場をもち、改善を図ってまいります。

今後も子どもたちの気持ちに寄り添いながら、力を付けるための指導を職員一丸となって行っていきたいと考えております。引き続き、ご支援ご協力をお願い申し上げます。

